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 PROCES VERBAL N°03 – SAISON 2022 / 2023 
 

Réunion du : 15 décembre 2022 

Animateur : SALMON Eric 

Présent(s) : SARRAZIN Fabrice, PINEAU Valentin, LEROY Pierre, 
LANDEAU Geneviève, RIBRAULT Audrey 

Excusé(s) : - 

 

*Responsabilité Sociétale des Organisations 

 

 

1.  Conférence « Violences dans les stades – Tous responsables » 
 

 
 
Un peu plus de 170 personnes ont participé à cette conférence avec différents 
représentants de clubs, d’arbitres, d’éducateurs, de membres de commissions du 

district. Sans oublier les salariés, membres du CODIR du District du Maine et Loire et 
représentants de la LFPL. 

 
Le groupe de travail remercie les intervenants pour leur approche technique et 
professionnelle du sujet ainsi que les témoignages et échanges avec les participants. 

 
Pour rappel, les intervenants étaient :  

- Renaud HETIER, Professeur en sciences de l’éducation à l’UCO 
- Pierre LEROY, Président de la commission départementale médicale du District 

49 et membre de la commission départementale de discipline du District 49 

- Sandra SEYSSEL, Juriste et Professeur à l’UCO 
- Charles DIERS, Adjoint aux sports de la Ville d’Angers 

- Florian PETIT, Arbitre officiel 
- Xavier BAUDOUIN, Président de club de football 

 

District de Maine et Loire de Football 

 

Groupe de travail : RSO* 
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Après le mot d’accueil de Sébastien CORNEC, Président du District de football, une 

vidéo créée par le District de Haute Garonne « Touche pas à mon foot » a été 
projetée. 

 
A la fin de la conférence, un échange constructif a eu lieu entre les intervenants et 
les participants. 

 

2. Retour de l’enquête de satisfaction suite à la conférence 
 
26 clubs ont répondu à l’enquête. 

92.3 % sont satisfaits ou très satisfaits d’avoir participé à la conférence  
61 % des clubs vont organiser des actions et souhaitent donner une suite, quelques 
exemples : 

- Sensibilisation auprès des parents, enfants, joueurs, 
- Formation et structuration du club,  

- Se rapprocher des collectivités, 
- Organiser une journée fair-play, 
- Campagne de communication, 

- Relancer la campagne de promotion « Supporter c’est respecter » 
- Demander des fiches de poste comme « commissaire au terrain, délégué police 

du terrain » 

 

3. Réflexions du groupe de travail  
 

Faisant suite aux attentes des clubs, le groupe de travail poursuit sa réflexion afin 
d’aider les clubs à mettre en place des actions, à apporter leur soutien avec des 

supports techniques. 
 
Quelques exemples de projets qui seront présentés au CODIR prochainement : 

- Support vidéo (à destination des clubs) 
- Outils de communication pour les clubs house (affiches, classeur PEF…) 

- Réunion clubs par secteur pour échanger sur la violence ou autres sujets 
- Mise en avant d’actions locales sur le site internet du district. 

 

4. Autres sujets 
 

- L’action « TELETHON » a été renouvelée. 654 buts ont été marqués durant le 
week-end du 3-4 décembre 2022. 654 buts donc 654 € versés au profit de 

cette action.  
- Le groupe de travail RSO a mis en place un affichage sur la sobriété 

énergétique au District. Il est affiché dans tous les bureaux et salles de 
réunion. Chacun d’entre nous doit être acteur face à la hausse du coût de 
l’énergie. Des thermomètres ont été achetés pour maitriser la température 

dans chaque pièce. 
- Un bilan énergétique doit être fait dans les prochains mois avant l’engagement 

des travaux de modernisation du District. 
- Le groupe de travail souhaite participer activement à la conception des travaux 

afin d’avoir un regard et une influence RSO sur leurs réalisations. 

 
 
 

L’animateur du groupe de 
travail 

La secrétaire de séance 

SALMON Eric FOSSE Audrey 

 


